
    

 
Niederschrift 

Öffentlicher Teil 
WTI / 29/2018 / 14-19 

Gremium: Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus und Infrastruktur  
Sitzung am: 27.02.2019 
Sitzungsort: Haus der Generationen, Lindenallee 12, 15366 Hoppegarten  
 
Beginn: 18.00 Uhr Ende: 19.38 Uhr 
 
 
Anwesend: 
 
Ausschussvorsitzender 
Andreas Eißrig  
 
Stellv. Ausschussvorsitzende 
Andrea Knihs  
 
Mitglieder 
Carsten Börner  
Helga Hummel  
Steffen Molks 
Stefan Radach  
Elke Zielisch  
 
Sachkundige(r) Einwohner(in)  
Christian Boerner  
Angela Hermann  
Britta Lorenz-Eisenstein 
Bettina Merz 
Thomas Starke  
   
Verwaltung   
Madeleine Bertz  
Karsten Knobbe Bürgermeister  
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Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 
1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit  
2 Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine Änderung  
3 Feststellung von Ausschließungsgründen 
4 Entscheidung über mögliche Einwendungen zur Niederschrift vom 11.04.2018 
5 Mitteilungen der Verwaltung  
6 Mitteilungen des/der Ausschussvorsitzenden  
7 Einwohnerfragestunde  
8 Anfragen der Ausschussmitglieder 
9 Vorstellung einer Machbarkeitsstudie „Hallenbad“ 
10 Vorbereitung zur Gemeindevertretersitzung am 18.03.2019 
10.1 Beschlussvorlagen  
10.1.1   AN 138/2019/14-19   

Abschaffung der Beitragspflicht im kommunalen Straßenausbau 
10.1.2   AN 141/2019/14-19   

Beendigung der aktuellen vertraglichen Vereinbarungen mit Fa. Humana GmbH; 
Parameter für Neuvertrag 

10.1.3   DS 400/2018/14-19   
Hauptsatzung 

10.1.4   DS 401/2018/14-19   
Einwohnerbeteiligungssatzung 

10.1.5   DS 411/2019/14-19  
 OBV Ladenöffnungszeiten 2019 
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Öffentlicher Teil 
 
TOP 1 o.B. / beschlussfähig 
TOP 2 keine 
TOP 3 keine 
TOP 4 Informationen zum Protokoll:  
 - Brücke E 11  –> bei Feuchte instabil  
    –> wird in Haushalt 2020 aufgenommen 
TOP 5 Mitteilung Verwaltung, Fr. Beertz:  
 - 08.05.19, 14 – 18 Uhr  S-Bfh. Hoppegarten / AG Prävention  
        Fahrradkodierung 
TOP 6 Mitteilungen des/der Ausschussvorsitzenden 
 - An alle:  Welche Problem/Anliegen im Ausschuss noch offen bzw.  
    teilweise behandelt? 
 Hr. Eißrig  
 - Bürgerhaushalt  
 - Verkehrsplanung Dorf Dahlwitz / Schulbereich – noch offen 
 - Reitwegekonzeption noch nicht abgeschlossen  
TOP 7 Einwohnerfragestunde  
 keine 
TOP 8 Anfragen der Ausschussmitglieder 
 Hr. Raddach - Berufsberatungsmesse zentral in der Giebelhalle, warum?  
   Fr. Beetz: -> 70 … 80 % dieselben Aussteller auf 3 großen Messen 

(Strausberg, Rüdersdorf, Neuenhagen) 
    -> jetzt 90 Firmen 
    -> Teilnahme von vielen Kommunen zusätzlich (u.a. 

Neuhardenberg) 
    - Kaiserbahnhof  - wann Ausschreibung?  
    - S-Bahn-Brücke -> Grafitis  
      –> eventuell Gestaltung über S-Bahn? 
    - Fläche Memery  - Parkflächen?  
 Fr. Hummel - Grünzug -  Befahren durch schwere Fahrzeuge (Fa. Ralf) 
   Hr. Knobbe: -> jedes Jahr das Problem 
       - Fernwärme -  Aufnahme von Pflaster, noch nicht repariert 
 Hr. Molsk - bei kommunalen Grundstücken im Allgemeinen durch den 

Bauhof: nur Gehwegsreinigung, keine Straßenreinigung  
 Fr. Knihs - Teich -  Wann Beräumung des im Teich gefallenen Baumes? 
 Fr. Hermann - Reitwegekonzept i.A einverstanden  
   Fr. Beetz: Auf Straßen keine Ausschilderung erforderlich   

Antwortschreiben wird erwartet. 
    - Verkehrsplanungsgruppe  
   Hr. Knobbe: in Arbeit, erweitert bis B1/B5   
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Noch TOP 8 Anfragen der Ausschussmitglieder 
 Fr. Hermann - Schloßplatz – Wildschweine!  
    - Ärztehaus – Parkplatzordnung? 
     kaum Plätze für Patienten! 
    - Fahrradfahrer Ortseingang auf Gehwege? 
   Hr. Knobbe: über Straßenverkehrsamt zu klären   
 Hr. Molks - Ausweisung Flächen für „Hundetourismus“ mit NABU  
   Hr. Knobbe: Hönow hat keine Flächen, wurde vor 3 – 4 Jahren prüft, 

Dahlwitz wurde nicht geprüft   
 Fr. Lorenz-Eisenstein 

- Münchehofe Richtung Fr´hagen am Wochenende zugeparkt!  
TOP 9 Vorstellung einer Machbarkeitsstudie „Hallenbad“ 
   Hr. Knobbe: Grundsatzfrage bis Herbst 2019 durch 7 Kommunen 

zu entscheiden (neue GV)  „subventioniertes 
Schwimmangebot“?, eventuell „Zweckverband“? 

TOP 10 Vorbereitung zur Gemeindevertretersitzung am 18.03.2018 
TOP 10.1.1   AN 138/2019/14-19   

Abschaffung der Beitragspflicht im kommunalen Straßenausbau 
 Diskussion – zur Kenntnis – 
 - Prüfung durch den Landtag, was passiert mit Straßen, die schon gemacht 

wurden oder noch nicht bezahlt wurden?  
 - Wann Beginn? Wie Einstellung der Gelder? Position vom Land? 
 - wird als Willensbekundung gesehen 
TOP 10.1.2   AN 141/2019/14-19   

Beendigung der aktuellen vertraglichen Vereinbarungen mit Fa. Humana 
GmbH; Parameter für Neuvertrag 

 - Zustände an einzelnen Aufstellpunkten  deswegen Kündigung und neuer  
Vertrag  

 - Standortabstimmung mit Ortsbeirat geplant (Sammelhäufigkeit)  
 Fr. Breitenbach, Fa. Humana – Mitbegründer vor über 30 Jahren 
 - Hauptsitz in Hoppegarten  
 - Info am Container speziell für Gemeinde Hoppegarten  
 - bemühen sich, schnell zu reagieren  
 - Beseitigung von Missständen innerhalb von 24 Stunden  
 - Nachhaltigkeitsbericht unter  
 -   www.humana-kleidersammlung.de  
 -   www.humana--secon-hand.de  
   Hr. Knobbe: bisher Anzahl + Standorte über Gemeinde abgestimmt, 

 künftig über Ortsbeirat 
 – zur Kenntnis – Info´s zur nächsten GV durch Knobbe 
TOP 10.1.3   DS 400/2018/14-19   

Hauptsatzung 
 Hr. Melks - Änderungen überprüfen lassen!  
    - sollte neue GV entscheiden 
    - nur Notwendigste zur Abstimmung einbringen! 
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TOP 10.1.4   DS 401/2018/14-19   

Einwohnerbeteiligungssatzung 
 Verfahrensweise wie 10.1.3 
TOP 10.1.5   DS 411/2019/14-19  
 OBV Ladenöffnungszeiten 2019 
   Hr. Knobbe: Renntage sind relevant für zusätzliche Öffnungszeiten 
 
   Empfehlung für GV 
    6x Ja   
    1x Nein 
 
 
 
 
 
 
gez. Andreas Eißrig  gez. Elke Zielisch 
Vorsitzender Protokoll 
Ausschuss  
Wirtschaft / Touristik / Infrastruktur 


